



ÉDUCUER ENSEMBLE

Le lien de la communauté éducative

2009-2010

2009 / 21 septembre

N° 3

*Vos parents étaient-ils méchants? Les miens l'étaient.
J'ai eu les parents les plus méchants du monde entier !
Pendant que d'autres enfants mangeaient des sucreries pour les repas, j'ai dû manger des céréales, des œufs et des légumes.
Quand d'autres ont eu du Coca et des hamburgers pour le dîner, j'ai dû manger de la viande, du fromage, des légumes, des crudités et des fruits... Et boire de l'eau! Sans oublier toutes ces galettes, crêpes et gâteaux que ma maman nous a faits...
Et vous pouvez deviner que ma mère m'a fait des dîners qui étaient différents de celui des autres enfants.
Mes parents ont insisté pour savoir où j'étais en tout temps.
On aurait pu croire que j'étais enfermée dans une prison.
Ils devaient savoir qui mes amis étaient et ce que je faisais avec eux.
Ils insistaient si je disais que je serais partie pour une heure, pour que ce soit seulement une heure ou moins.
J'avais honte de l'admettre, mais mes parents ont enfreint la loi sur la protection des enfants concernant le travail en me faisant travailler.
J'ai dû faire la vaisselle, mon lit (quelle horreur!), ranger ma chambre, apprendre à faire la cuisine, passer l'aspirateur, faire mon lavage, vider les poubelles et toutes sortes d'autres travaux cruels.
Je pense qu'elle se réveillait la nuit pour imaginer de nouvelles tâches à me faire faire...
Ils ont toujours insisté pour que je dise la vérité, juste la vérité et rien que la vérité.
Au moment où je suis devenue adolescente, ils pouvaient lire dans mon esprit et avaient des yeux tout le tour de la tête.
Puis, la vie est devenue vraiment dure ! Mes parents ne laissaient pas mes amis juste klaxonner quand ils venaient me chercher.
Ils devaient venir à la porte pour qu'elle puisse les rencontrer.
Pendant que chacun pouvait fréquenter un ou une petit(e) ami(e) quand ils avaient 12 ou 13 ans, j'ai dû attendre d'en avoir 16.
À cause de mes parents, j'ai manqué beaucoup de choses que d'autres enfants ont expérimentées.
Je n'ai jamais été prise pour vol à l'étalage, vandalisme, alcoolisme, ni même arrêtée pour tout autre crime.
C'était «tout de sa faute»
Maintenant que j'ai quitté la maison, je suis instruite et une adulte honnête.
Je fais de mon mieux pour être un parent méchant comme mes parents l'étaient.
Je pense que 'c'est' ce qui ne va pas avec le monde aujourd'hui. Il n'y a pas assez de parents méchants!*

Merci donc à tous les parents qui ont été assez méchants dans notre jeunesse pour nous apprendre à être de méchantes bonnes personnes!

Encouragement pour la route

Félicitations à toutes les équipes pédagogiques qui, année après année, depuis la septième, ont accompagné les gagnants de neuvième année (185 sur 185), de première (114 sur 114) et de terminale (108 sur 108) !

Félicitations à tous les jeunes eux-mêmes qui ont enrichi l'héritage d'un nouveau 100 pour 100 aux épreuves officielles de l'État !

Félicitations à tous ceux qui se battent (maîtres et parents) pour que la **compétence** acquise soit de qualité supérieure et pour qu'elle s'accompagne du développement de la **personnalité** de nos jeunes, de leur expérience de l'**engagement**, de leur sens du **service** de l'autre et de leur **maturation spirituelle** !

Pour parodier une parole de Jean-Marie de la Mennais, **notre mission est belle, actuelle, urgente** ! Qu'elle soit remplie avec dévouement et ardeur, c'est tout notre pays qui en sera l'ultime bénéficiaire.

Nous sommes au temps des semailles. C'est l'heure de l'espérance.

Fr. Joseph Bellanger

EXAMENS D'ÉTAT : PALMARÈS 2009

CLASSE	NOM	PRÉNOM	NOTE	MOYENNE
NEUVIÈME	<u>DAVID</u>	<u>Karl Ruben</u>	<u>1312 / 1400</u>	<u>9.371 / 10</u>
PREMIÈRE C	<u>ESTIMÉ</u>	Jacques Philippe	1185 / 1400	8.464 / 10
TERMINALE C	<u>JULIEN</u>	Michael Paxon	1374 / 1700	8.082 / 10
TERMINALE D	<u>DÉSIR</u>	Pierre Philippe	1236 / 1600	7.725 / 10
PREMIÈRE D	<u>VILFORT</u>	Josué Christian	1072 / 1400	7.657 / 10
TERMINALE A	<u>BEAUVAIS</u>	Humphrey	800 / 1100	7.272 / 10
PREMIÈRE B	<u>LEMAINE</u>	Christian Bernard	818 / 1200	6.816 / 10

Félicitations à nos lauréats !

Au calendrier de la vie à Saint-Louis

- * **Eucharistie** : jeudi 24 : rendez-vous est pris à 11 h 55 pour tous les volontaires.
- * **Bienvenue** : Monsieur *Clytandre Herby BIEN-AIMÉ* (cours de musique en 9AF) ; Monsieur *Thervil PIERRIN* (cours de droit en Terminale).
- * **Eucharistie dominicale** : les élèves de **Septième Année Fondamentale**, leurs professeurs et leurs parents sont attendus **dimanche 27 septembre** à 9 h 30, pour la messe, suivie de la rencontre des parents.
- * **Sports** : les consultations pour les **entraînements** (équipes et athlétisme) se poursuivent cette semaine ; les **options** (football, basket-ball, volley-ball) en Septième débiteront la semaine du 5 octobre.
- * **École du soir** (*alphabétisation*) : *Frère Ephrem* et *Mme Maryse Auguste* ont reçu plus de 50 inscriptions la première semaine.
- * **Parents** : la rencontre des parents de **Huitième** a lieu ce lundi 21 septembre à 4 h 30. Au cours de la semaine, sera précisé le calendrier des rencontres des parents du Secondaire.
- * **Bon anniversaire ...!**

M. Dieudonné	<i>Faustin</i>	septembre	22
Mme Chantal	<i>Baptiste</i>	septembre	23
M. Jean Marie	<i>Dorsainvil</i>	septembre	26
M. Thervil	<i>Pierrin</i>	septembre	26
M. Samuel	<i>Isaac</i>	septembre	27
Fr. Dufreine	<i>Auguste (Provincial FIC)</i>	septembre	29
M. Jonas	<i>Gaspard</i>	septembre	29

INVITATION : NOTE DE PRESSE

Le jeudi 24 septembre 2009 de 4h à 6h pm, l'Institut Haitiano-Américain organise avec la collaboration de *Moun-Revue de philosophie* une commémoration des **65 ans** du **Premier Congrès interaméricain de philosophie** tenu à Port-au-Prince du 24 au 30 septembre 1944. C'est en effet au local de l'Institut Haitiano-Américain que se tinrent, en pleine deuxième guerre mondiale, les assises de ce congrès consacré aux problèmes de la connaissance.

Au cours de cette commémoration, une conférence **du P. Maurice Elder Hyppolite, sdb**, présentera « *le contexte, les enjeux et les conséquences* » du Congrès. Ce sera aussi l'occasion de rendre hommage aux organisateurs de cet événement culturel et d'encourager les nouvelles générations à prendre la relève en ravivant la flamme de la réflexion philosophique dans notre milieu.

Ceux qui sont intéressés pourront s'inscrire et retirer leur carte à l'Institut Haitiano-Américain (Angle Rues Capois et St Cyr, Champs de Mars) à partir du lundi 21 septembre de 8 :00 à 4 :00 pm. En cette occasion, les neuf numéros déjà parus de la revue de philosophie *Moun* seront disponibles à l'Institut au prix de HTG 150.00 le numéro simple et HTG 300.00 le numéro spécial (n. 8) contenant le texte intégral des *Travaux du Congrès* publiés en français et en anglais.

Un mémo envoyé par un parent...

BRAVO À TOUS LES «PARENTS MÉCHANTS» !

Un jour, quand mes enfants seront assez vieux pour comprendre la logique qui motive un parent, je vais leur dire, comme mes parents «méchants» m'ont dit :

Je t'ai aimé assez pour te demander où tu allais, avec qui, et quand tu serais de retour à la maison...

Je t'ai aimé assez pour être patiente jusqu'à ce que tu découvres que ta nouvelle meilleure amie ou ton grand copain, n'était pas fréquentable...

Je t'ai aimé assez pour me tenir plantée là dans le cadre de la porte pendant deux heures tandis que tu nettoyait ta chambre, une affaire de 15 minutes en principe !

Je t'ai aimé assez pour te laisser voir la colère, la déception et les larmes dans mes yeux.

Les enfants doivent apprendre que leurs parents ne sont pas parfaits.

Je t'ai aimé assez pour te laisser assumer la responsabilité de tes actions même lorsque les pénalités étaient si dures qu'elles ont presque brisé mon cœur.

Mais surtout, je t'ai aimé assez pour dire NON même quand je savais que tu me détesterais pour ça.

Telles étaient les batailles les plus difficiles de toutes.

Je suis heureuse de les avoir gagnées, parce qu'à la fin, tu y as gagné aussi.

Et un jour, quand tes enfants seront assez vieux pour comprendre la logique qui motive des parents «méchants», tu leur diras :